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问号
转让只是噱头
山西男篮属于民营企业，由

球队老板王兴江个人控股，山西
省体育局并不占股份，但是他想
把球队卖到北京，却受到后者的
阻拦。有种观点认为，如果王兴江
真心想卖掉球队，山西省体育局
是拦不住的，至今没卖成的原因
是他并非真心想卖，而是做出卖
球队的姿态来引起外界重视，进
而作为和有关部门谈条件的资
本，说白了，卖球队只是一种噱
头。

解析!据记者了解，这些年山
西队确实没有得到当地相关部门
的鼎力支持与呵护，甚至上赛季
赞助商为球队打进季后赛而奖励
的 !""万元，也被山西省体育局
以“国有资金不能流向民营”为理
由截留。但是这次，王兴江卖球队
确实不是虚晃一枪，而是真的到
了个人无力维持的地步，理由很
简单：他已经与北京控股集团达
成转让协议，并且已经收取对方
的定金，所以卖球队不可能是噱
头。

问号
球队到底归谁
王兴江已经与北京控股集团

签定了转让协议，但按照中国篮
协规定，#$%球队转让需要有当
地体育主管部门签字，所以山西
省体育局也以此为尚方宝剑，准
备叫停此次转让。现在问题出来
了：王兴江在签定转让协议并收
取定金后，山西队是否还属于他？
是不是只要王兴江“回心转意”，
球队就可以留在山西？

解析! 如今山西队能否留在
山西，决定权已经不在王兴江手
中，而在北京控股集团———从法
律层面来说，在双方签定转让协
议且北控集团付过定金后，协议
已经开始履行，山西男篮的主体
已发生变更，北控集团变成这支
球队的实际拥有者。

根据有关规定，#$%球队转
让主要包括所有权转让和参赛权
转让，其中所有权转让并不需要

当地体育主管部门批准，所谓“需
要当地体育局签字批准的”，只是
参赛权的变更。现在的客观情况
就是，山西男篮的所有权已经归
属北控集团，如果山西省体育局
不同意转让，那么这支球队就没
有参加 #$%的资质。

问号
何种方式收购
实际上，现在山西男篮已经

是所有权和 #$%参赛权分离，如
果山西省体育局坚持不放球队
走，那么北控集团相当于买了一
支打不了 #$%的球队，这显然不
是该企业想要的结果，所以目前
山西方面还有留下球队的希
望———从北控集团手里把球队再
买回来。据了解，如今已经有山西
当地企业准备接手山西队，但是
究竟是一家企业单独接手还是多
家联合接手，还未确定。

解析! 作为山西男篮的赞助
商，山西汾酒集团被认为是最有
望接手球队的企业，不过有消息
称，汾酒集团给出的报价只有
&"""万元，这显然与北控集团之
前和王兴江达成的转让金额差距
太大，据悉后者的出价是 '(!亿。
汾酒集团表示，比较倾向于多家
企业联合收购，但从操作层面看，
这种可能性不大。
目前不排除另一家民企接手

山西男篮的可能，昨天有消息称，
山西大土河公司准备收购山西男
篮，并且据说报价达到 '()亿元。
据了解，大土河公司资产规模超
过 !*亿，而且该公司也与体育有
缘———+*'*年，大土河曾以 '',,

万元的天价摘牌乒乓国手郭焱，
夺得上赛季乒超女团冠军的华东
理工女乒，也属于该公司。

结语! 当初王兴江曾想以友

情价把球队卖给山西当地企业!

不过却无人问津! 如今他把球队

卖到了外地! 山西有关方面才着

了急"从目前情况看!山西男篮留

在山西的可能性不小! 可是要付

出的代价也比当初大了许多!这

不禁让人感叹#早知今日!何必当

初$

本报记者 李元春

! ! ! !“开展全新概念的中学生篮球
联赛”，是姚明在今年两会期间提出
的发展中国篮球的四大建议之一。
与其他三个建议被媒体热炒不同，
姚明的这个建议一直未被媒体重点
关注过，甚至姚明也从未在公开场
合讲过什么是全新概念的中学生篮
球联赛。
昨天，在马尼拉的一次访问活

动的间隙，姚明与记者闲聊，谈到这
个话题时姚明很感兴趣。虽然只有
短短的十几分钟的交流，姚明心目
中的中学生篮球联赛的特点，可以
窥见一二。
“现在上海和全国也有中学生

篮球联赛，只是少数几个篮球重点
学校参加。上海前两名的球队可赢
别的队 !*分，而我们的强队跑到
外地比赛，可以单场输七八十分！
这样的比赛，对篮球在中学生中的
普及意义不大。”姚明说"他心目中

的篮球联赛一定不能只是少数几

个重点篮球学校在玩"参赛的面要

广"观看的同学要多#“重在参与，
胜负相对来说是次要的。要让中学

生在比赛和观看比赛中得到乐
趣。”

按姚明的设想" 联赛的主办单

位应该是教育系统#“我与上海的有
关方面也交流过，有关单位愿意拿
出较多的资金让我和俱乐部来搞，
我觉得不妥。虽然让我来搞，俱乐部
可能还可以挣一笔钱，但这不是我
需要的。”姚明解释说：“我希望主办
比赛的单位不以赢利和扩大自己单
位的社会影响力为目的，完全是为
学生服务，让更多的学生喜欢上篮
球，愿意在业余时间参加篮球运动。
参加联赛的球队水平不一定要很
高。”
姚明之所以强调最好由教育系

统自己组织人力来搞，就是想把中
学生篮球联赛办成能永久持续下去
的比赛，不会因主办单位的情况变
化而让比赛夭折。姚明举了个极端
的例子说：“如果交给我搞，万一我
将来不搞篮球了怎么办？”
姚明对中学生联赛的比赛时间

也有设想" 一定不能放在休息天#

“比赛时间应该放在星期一至星期

五的正常上课日，当然是下午下课
以后，要让学校的同学来观看，让他
们为自己的球队助威。”

姚明的中学生篮球联赛思路，
与他四大建议中的“体教结合”的
想法完全一致。姚明曾说：$我的
%中国梦& 是体育可以重新回归教

育"真正发挥锻炼体魄'启人心智

的作用# 要改变原先体育仅仅是

(为国争光&'(为家乡争光& 的概

念"使其成为教育的一个重要组成

部分)体育的初级阶段是为了锻炼

体魄 " 而高级阶段则是锻炼精

神# *

姚明提出的全新概念的中学生
篮球联赛，是姚明的“中国梦”在篮
球项目中的美好设想。虽然在学校
和家长偏重文化课成绩的大环境
下，他的设想何时成为现实还是个
未知数。但姚明并不是提案过后就
无所作为，他一直在努力。“我一直
在与有关部门沟通，希望上海能尽
早组织起我理想中的中学生篮球联
赛。” 特派记者 王志灵

%本报马尼拉今日电&
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! ! ! !本报马尼拉今日电（特派记者
王志灵）昨晚，上海东方大鲨鱼男篮
在马尼拉亚洲商城体育馆以 -+比
)*负于菲律宾国家集训队，访问菲
律宾首场表演赛告负。
昨天上场的菲律宾球员均在菲

律宾国家队 +.人大名单之中，实力

强于上海队。而主力球员刘炜和刘
子秋分别因拉肚子和感冒缺阵，让上
海队在比赛中更为艰苦。第三节结束
时，上海队已落后对手 /0分。最后一
节上海队采取全场紧逼战术放手一
搏，打出了一波追分狂潮。到终场前
一分半钟，上海队将差距缩小至 !

分。菲律宾队最后关头稳住了阵脚，
上海队最终以 )分之差失利。
昨晚上海队最大的亮点是国手

张兆旭。他拿下 /-分、/+个篮板、!
次盖帽。第四节有突出表现的孟令
源得到 /.分。今晚上海队将迎战菲
律宾联赛选拔队。

———山西男篮转让一事问号不少

山西男篮转让一事，连日来各种消息不断，但
至今没有明确结果。球队到底是留在山西，还是被
转卖到北京？卖球队到底是事出无奈，还是一种谈
判策略？如今山西队到底归属王兴江还是他人？种
种问号，几乎让人摸不着头绪。
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对阵菲律宾国家集训队

两大主力缺阵 上海男篮告负

"#$%

! 菲律宾副总统杰约马尔'比奈昨天在他的官邸椰子宫会见了来访的中国篮球巨星(前

!"#球员姚明及其率领的上海东方大鲨鱼篮球队!对他们来菲访问比赛表示欢迎) 在会

见中!比奈伸出手测量姚明的身高!出席会见的客人与媒体对两人悬殊的身高发出善意的

笑声 图 $%&

! 王兴江%右&曾经对山西男篮倾注了全部的热情!如今无奈转手令人

唏嘘 图 $%&
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